



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Desde hace varios años, la Universidad Nacional de Mar del Plata tomó la iniciativa de postular como candidatos al Premio Nobel de la Paz al ex combatiente argentino Julio Aro y al británico Geoffrey Cardozo.

Este año, Den norske Nobelkomité (el Comité Noruego del Nobel) definió incluirlos entre los candidatos a tan importante premio en 2021.

En 1981 Julio Aro fue convocado al Servicio Militar Obligatorio. Con sólo 19 años fue enviado a las Islas Malvinas como soldado conscripto y participó de la Guerra de Malvinas, que enfrentó a la Argentina con el Reino Unido.

Al regreso sufrió estrés postraumático y la desmalvinización, una suerte de invisibilización de la guerra y sus consecuencias.

Aro decidió sobreponerse a ello y enarbolar la causa Malvinas. Fue presidente del Centro de Ex Soldados Combatientes en Malvinas de Mar del Plata desde 1992 a 1996. Ya adulto (con casi 40 años) se recibió de Profesor de Educación Física en el Instituto Superior de Formación Docente N° 84 de Mar del Plata. Se casó y tuvo 2 hijas.

Con ayuda de su familia superó lentamente su trauma. En 2000 ingresó como encargado al Departamento de Veteranos de Guerra de IOMA, Instituto de Obra Médica Asistencial, para dar asistencia y contención a quienes habían participado en la Guerra de Malvinas. En 2008 regresó a Malvinas para cerrar su historia personal. Al visitar el cementerio de Darwin, donde yacen los cuerpos de los argentinos caídos en la contienda contra los británicos, se sorprendió al ver que prácticamente la mitad de las tumbas decían "Soldado argentino solo conocido por Dios".

Pensando en las familias que no podían cerrar sus duelos, se propuso devolverles la identidad a sus compañeros. Viajó a Londres en octubre de 2008, donde mantuvo reuniones con veteranos de guerra británicos. En esas reuniones conoció a Geoffrey Cardozo, el otro protagonista de esta gesta humanitaria.

Geoffrey Cardozo en 1982 era un capitán que se desempeñaba en el área logística del Ministerio de Defensa en Londres y recibió la orden de recoger los cuerpos de los soldados argentinos en los campos de batalla para



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

darles digna sepultura. Así, estuvo a cargo de la construcción del cementerio de Darwin.

Durante su encuentro, Cardozo le entregó a Aro información fundamental para concretar la identificación de los caídos argentinos.

Con estos datos, Aro creó la Fundación No me olvides (2009), para darle un marco formal a esta iniciativa. Además de este proyecto, con la Fundación No me olvides Julio Aro ha llevado adelante otras tareas solidarias y humanitarias como la contención de los familiares de caídos en Malvinas, ayuda a colegios carenciados de su país y homenajes en permanente recuerdo a los argentinos caídos en la guerra de 1982. Como profesor de educación física ha trabajado con niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad social, a través del Ente Municipal de Deportes de Mar del Plata y ha recibido reconocimientos locales y nacionales a su tarea solidaria y a favor de la no violencia.

La iniciativa de Aro y Cardozo tuvo que esperar unos años a tener el respaldo político necesario para concretarse. El proceso de identificación de los cuerpos en Malvinas se logró durante el mandato presidencial de Mauricio Macri con la canciller Susana Malcorra tras un acuerdo con el Reino Unido. Ambos países siguieron trabajando y firmaron nuevos acuerdos para continuar los trabajos de identificación de las tumbas de los soldados enterrados en las Islas Malvinas.

Desde ese momento a la fecha fueron identificados 116 de los 123 cuerpos, en un trabajo que contó con la colaboración de la Cruz Roja Internacional y al aporte fundamental del Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF).

Todo esto permitió que las familias de los soldados argentinos caídos y sepultados en las Islas Malvinas pudieran concurrir a rendir el debido homenaje a cada uno de ellos, pero durante mucho tiempo frente a tumbas con la inscripción "Soldado argentino sólo conocido por Dios".

Sin lugar a dudas, la posibilidad de los familiares de mitigar su dolor no hubiese sido posible sin la tarea de estos dos ex combatientes, quienes venían trabajando juntos desde 2008 y ya han recibido diversas menciones y reconocimientos internacionales.

La tarea llevada adelante por Aro y Cardozo, quienes se habían enfrentado en la Guerra de Malvinas, es una clara muestra de cómo los valores y derechos humanos universales pueden, a través del diálogo y el trabajo en conjunto, trascender las diferencias y hostilidades



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

históricas en pos de resolver un objetivo común y concreto:  
"la restitución de la identidad de los soldados caídos en la  
Guerra de las Islas Malvinas".

Por ello:

**Autor:** Juan Martín.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Su adhesión a la postulación de Julio Aro y Geoffrey Cardozo al Premio Nobel de la Paz por su contribución a la identificación de los cuerpos de soldados caídos en la Guerra de las Malvinas en 1982.

**Artículo 2°.-** De forma.